

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes.	1 pta.
» » trimestre.. . . .	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre.. . . .	3 »
En el Extranjero, un trimestre.. . . .	5 »
Números sueltos.	0'10 »
Anuncios línea.	0'50 »
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Perelada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCION:
 Calle de la Cort-Real, núm. 15
 en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:
 Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACION:
 en la misma Redacción
 Cort-Real, núm. 15, bajos.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—San Agapito obispo y san Rómulo mártires.
Santos de mañana.—✠ *La Anunciación de Nuestra Señora* y san Dimas el buen ladrón.
Cuarenta Horas.—Empiezan en la Iglesia de San Pedro.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 5 á las 7 por la tarde.

Noticias locales y regionales

Hoy celebrará la fiesta reglamentaria del Cuarto domingo en la parroquia de San Félix, donde se halla instalada, la Cofradía del Purísimo é Inmaculado Sagrado Corazón de María.

Por la mañana habrá misa de Comunión á las 7 y media.

La función de la tarde empezará á las cuatro y media corriendo el sermón á cargo del Rdo. D. Odón Rosa.

—Concurridísimos en extremo viéronse los funerales que para el eterno descanso del alma de D. Francisco Sanchez, padre del reputado médico del mismo apellido, celebráronse el viernes último en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

—En los círculos y centros de esta ciudad era ayer preferente comi-

dilla la noticia de que el administrador de correos de esta Principal, había sido trasladado á una de las capitales de Castilla.

¿Será verdad tanta belleza?

—Para las nueve de la noche de hoy, la *Artística Gerundense* ha dispuesto otra de las agradables veladas que periódicamente celebra.

Las piezas que componen el programa son de celebrados autores.

—Se están llevando á efecto grandes reformas en la plaza de toros de Figueras, cuya terminación definitiva será á últimos de Abril próximo, al objeto de poder dar durante la feria de Santa Cruz dos notables corridas.

—Ha ilegado á Reus el juez instructor de la capitania general, D. Enrique Marzo, para instruir sumaria contra el periódico *La Autonomía*, que en su número del domingo trató de lo ocurrido en Madrid en las redacciones de *El Globo* y *El Resumen*.

Están detenidos el director de *La Autonomía* D. Julian Nougues y los redactores Antonio Borrell y José Mercader. Créese que se dictará auto de prisión contra ellos.

En virtud de lo ocurrido, á las diez de la noche del jueves se celebró una reunión en la redacción de *Las Circunstancias*, periódico de aquella localidad, á la que asistieron los representantes y corresponsales de gran número de periódicos, y, después que cada cual hubo espuesto su criterio, se adoptaron varios acuerdos en armonía con los tomados por los representantes de varios periódicos de Barcelona con motivo de la detención del Sr. Corominas.

Luego, una comisión que se nombró paso á visitar al Alcalde, el cual les ofreció apoyar los deseos de la prensa. Esta comisión debía visitar anteayer al señor juez de primera instancia.

El Alcalde de Reus envió al Gobernador civil de Tarragona el siguiente telegrama:

«Al Gobernador de Tarragona el Alcalde accidental:

Unánime representación de toda la prensa de esta ciudad y corresponsales de otros periódicos suplican manifieste V. S. esponga gobierno necesidad de que la jurisdiccion civil entable competencia al fuero militar para proeesar periodistas encausados de esta ciudad é interceda para que éstos sean juzgados por los tribunales ordinarios, lo que me apresuro á comunicarle á V. S., uniendo mi ruego á peticion de los interesados.—
Navas.

—Hé aquí el tiempo probable que reinará durante los últimos días del mes actual, según Noherlesoom:

Desde el 25 tenderá á mejorar la temperatura porque las invasiones

oceánicas se dirigirán al NO. del Continente, limitándose más el régimen chubascoso á las regiones NO. y septentrional.

Desde el 28 hasta fin de mes se establecerá un núcleo de bajas presiones en los golfos de León y de Génova, que propagarán su influencia por el Nordeste de España.

Del 30 al 31 aperecerá en el Cantábrico una depresión de bastante intensidad, que extenderá su acción por gran parte de nuestra Península, de NE. á SE.

—Se nos asegura, sin que salgamos garantes de la noticia, que el tan cacareado asunto de los molinos se ha resuelto á favor del ayuntamiento, gracias á la actividad desplegada por el diputado Sr. Herrero que ha logrado hacerse con el expediente que estaba completamente olvidado.

—Dícennos que á primero del próximo abril verá la luz en nuestra ciudad un nuevo colega, que tratará de asuntos administrativos y se titulará *La Defensa*.

—El día 9 del próximo mes de Abril y á las 11 de su mañana, se procederá en el almacén de decomisos de esta Delegación de Hacienda, á la venta en subasta pública de los siguientes lotes: Una pieza tejido peso neto de 12'500 kilogramos (merino negro) valor, 150 pesetas. Una pieza tejido peso neto de 12'500 kilogramos (id. id.) valor, 150 pesetas. Dos camisas usadas de algodón valor, 4 pesetas. Un cofre-mundo, valor, 3 pesetas.

No se admitirán posturas que no cubran la tasación; el lote se adjudicará al mejor postor y se abonará en el acto de la adjudicación.

—La distinguida junta de la sociedad *Las Odaliscas* ha organizado para esta noche una función teatral cuyo programa se compone de las bonitas comedias *La Pubilla del Vallés* y *Celos de un Rey* y la divertida zarzuelita *Setse Jutjes*.

—El acto de la conducción del cadáver á la última morada de la madre de nuestro querido amigo y correligionario D. Antonio Bonet, verificado en la tarde del viernes, vióse en extremo concurrido, prueba de las muchas simpatías de que goza la familia de nuestro amigo.

Con tal motivo, reiterámosle nuestro pésame más sentido.

—Muy concurrido se vió el mercado semanal celebrado ayer en nuestra ciudad.

En ganado de cerda se hicieron muchas transacciones á precios bastante subidos. Las legumbres se vendieron no á subidos, sino á exagerados precios. Donde se inició alguna baja, fué en volatería.

—En la mañana del veintiuno del actual se inició un incendio en un monte del manso Villá perteneciente al término municipal de Arbucias y de propiedad de D. Alejo Pons.

A pesar de los esfuerzos de la guardia civil de aquel puesto y de varios vecinos que acudieron al lugar del siniestro, tomó tales proporciones el voraz elemento, que cogió una extensión de nueve ectáreas de terreno.

—En la noche del 18 al 19 del actual se cometió una tala de árboles frutales y cepas americanas en el huerto de la casa que habita el juez municipal de Navata, sin que se haya podido dar con los autores del atentado.

J. LLINÁS Y C.^a—Banqueros.—Ciudadanos 16.—Compran con beneficio, cupones de Exterior, Cubas y otros. Compran y venden valores al contado.—Reciben órdenes de bolsa.—Abre cuentas corrientes con interes.

CAJA DE AHORROS DE GERONA.—Ciudadanos 16 y Liebre, 2.—Imposiciones al 5 por 100 anual desde 10 ptas.—Idem al 3'50 por 100 desde una pta.—Se admiten los lunes, jueves y sábados de 9 á 1 y los domingos de 10 á 12.

Para las devoluciones los mismos dias y horas.—Se facilitan gratis prospectos para los demás detalles.

Crónica general

España

Las Provincias de Valencia reseña una manifestacion republicana improvisada á la que dió origen una *falla* organizada por la «Juventud republicana»

Y dice entre otras cosas:

«Figuraban en ella, con mas ó menos propiedad en los trajes y fisonomía, el embajador Sidi-Brisha; un clown tocando al bombo, el cual era una de las muchas caricaturas de Sagasta: otro personaje que vestía chaquetilla encarnada, y que pretendía significar, segun los *falleros*; el general Martinez de Campos; una fuente de vecindad, de la que salía un brazo en direccion al moro, y una sombrilla, cuyo puño era la cabeza de una mujer. Todas las figuras tenian, aproximadamente, el tamaño natural.

Antes de las ocho, se reunió en aquella plaza mucha gente, dominando el elemento popular, y entre este gente jóven. de suyo bullanguera y audaz. Para completar el cuadro, la banda de música de la partida de Castellar, Ruzafa, enardecia los ánimos é invitaba á desplantes políticos, ejecutando á todo pasto la Marsellesa y el himno de Riego.

Estando los ánimos en la disposicion indicada, se le ocurrió á uno de los espectadores momentos antes de comenzar el auto, subir al tablado, y ejerciendo de tribuno revolucionario, se dirigió al público y gritó, segun parece:

—¿Quereis la cabeza de Sagasta?—Sí.—Ahí vá.

Y, en efecto, arrancó la cabeza del clown y la colocó al extremo de un largo palo.

—¿Quereis la cabeza de Martínez Campos?

—¡Sí!—contestaron muchos.

El del tablado descabezó la figura y la colocó al extremo de otra pica, operación que fué brevísima, acompañándola gritos de «¡Viva la República!» y «¡Mueran los personajes aludidos!»

Luego, dando vivas y mueras, y al son de la Marsellesa, recorrieron las calles de la población.

Los agentes de la autoridad presenciaron impávidos el desfile,

Se conoce que dirían para sí:

—Menos mal que solo se trate de atropellos á las efigies.

Y á los que impávidos vieron el atropello de las personas de los Prelados y demás peregrinos que fueron á Roma, naturalmente, no había de asustarse por el acto de descabezar monigotes, ni por los vivas y mueras ni por nada.

—Dícese que la autoridad militar ha decretado el procesamiento del director de *El Baluarte* periódico de Sevilla, por un artículo en que se ocupaba de los sucesos de Madrid.

La crisis.

Parece que el ministro de la Gobernacion se resiste á continuar en el gabinete. Hasta ahora han sido infructuosos cuantos trabajos se han hecho para convencer al Sr. Capdepon. Es probable que, en vista de ello, le reemplace el Sr. Moret. Del gobierno civil de Madrid se encargará en este caso el Sr. Aguilera, por indicaciones de aquél. Se insiste en que el ministerio de la Guerra irá el actual subsecretario, general Seriñá.

—Terminada la reunion celebrada por los ministros dimitentes el Sr. Sagasta se ha dirigido á Palacio para ver á la Reina. Créese que llevaba ya formada la lista del ministerio que constituiría en el caso de que la Reina le renueve los poderes.

Al llegar el Sr. Sagasta á Palacio fué inmediatamente recibido por la Reina. La conferencia fué bastante larga y en ella el jefe del Gobierno dimisionario expuso cuantos trabajos ha hecho inútilmente para que el ministerio hubiera podido continuar constituido, caso de que se le renovasen los poderes. La Reina escuchó con vivo interés el relato, y no obstante lo expuesto por el Sr. Sagasta, le significó su deseo de que se encargara de formar el nuevo gabinete, presentándole la lista del ministerio lo más pronto que pudiera formarla.

El Sr. Sagasta declinó el honor que se le hacía, declarando que el Gobierno liberal no se considera con fuerza suficiente para afrontar la situación, gobernando libremente y dominando por anticipado cuantas presiones se tratara de imponerle.

En vista de la actitud del jefe del partido liberal créese que la Reina llamará, quizá esta misma noche al Sr. Cánovas encargándole la formación del nuevo Gobierno, en cuyo caso éste juraría mañana mismo.

No se cree en el ministerio intermedio, pues todos ó casi todos los personajes á quienes la Reina ha pedido Consejo lo han dado en el sentido de que de no continuar el Sr. Sagasta debía llamarse á los conservadores. La animación ha subido de punto, siendo extraordinaria la concurrencia en los círculos políticos.

—En caso de ser encargado el Sr. Cánovas de formar situación, el martes se presentará el nuevo Gobierno á las Cortes, pidiendo el concurso de las Cámaras para aprobar los presupuestos y las leyes fijando las fuerzas de mar y tierra para el año próximo, por medio de autorización.

Si se promoviera algun debate borrascoso y obstruccionista sería leído inmediatamente el decreto de disolución.

—El señor Sagasta ha aconsejado á la Reina que llame al señor Cánovas, y que si el señor Cánovas se halla en el mismo caso que él, que se encargue el general Martínez Campos de gobernar hasta que las circunstancias demuestren que los Gobiernos puedan tener independencia para vivir.

—Dada la actitud del señor Sagasta y la resistencia que viene oponiendo el general Martínez Campos á constituir gabinete, nadie duda que serán llamados al poder los conservadores, los cuales formarán el ministerio siguiente:

Presidencia, Cánovas; Estado, duque de Tetuán; Gracia y Justicia, Danvila; Guerra, Azcárraga; Marina, Beranger; Hacienda, Navarro Reverter; Gobernación, Cos Gayón; Fomento, Pidal; Ultramar, Tejada de Valdosera.

—Inmediatamente de salir de Palacio el señor Sagasta, fué llamado á conferenciar con la Regente, el señor Cánovas.

El jefe de los conservadores acudió en el acto al llamamiento, conferenciando brevemente con S. M.

Cuando salió dijo á los periodistas que le aguardaban:

—El señor Sagasta ha manifestado á la Reina que los ministros li-

berales se negaban á continuar en el ministerio. En vista de esto y de que el señor Sagasta ha declarado que sigue el acuerdo de sus amigos, S. M. se ha dignado encargarme la formación de ministerio, lo cual procuraré hacerlo mañana mismo.

Los reporters agradecieron mucho las palabras del nuevo jefe de la situación, ocurriéndoles á todos que don Antonio no pasará muchas fatigas para constituir Gobierno, pues desde hace unos días, tiene, según es sabido, ultimada la lista, no solo de los ministros, sino de los llamados á ocupar todos los altos cargos de la Administración que por el cambio de política han de quedar vacantes.

Noticias de Cuba.

El general Calleja telegrafía diciendo que la columna del general Garrich sorprendió el día 18 cerca de Solís á los insurrectos, matando á cuatro y al capitán de la partida Manuel Pacheco é incautándose de varias armas y siete caballos.

El mismo día sorprendió también dicha fuerza un campamento de enemigos, batiendo á éstos y haciéndolos entrar en la sierra.

El teniente coronel Vasallo encontró en los montes de Yara á la partida Mirabal, poniéndola en fuga y haciéndola dejar seis de los caballos que llevaba.

«El Reina Regente».

Telegrafían de Cadiz:

De Conill han traído una gorra de oficial, un barril y varios maderos encontrados en la playa, y cuyos efectos se ha comprobado que no pertenecían al *Reina Regente*. La gorra se asemeja á las que usan los marineros ingleses.

—No se ha confirmado la noticia de haberse encontrado cadáveres en Conill.

—Se han enviado lanchas á reconocer las inmediaciones del bajo «Las Aceiteras», ofreciéndose mil pesetas á la primera que encuentre vestigios indudables del crucero.

—Ha zarpado para el mismo sitio el *Alfonso XII*, llevando buzos y arrastraderas para reconocer el fondo del mar.

—Dícese que los efectos encontrados en la playa del Conill pertenecen á un buque mercante, que se supone naufrago en «Las Aceiteras».

—Según datos de la Comandancia de Marina, desde 1873 se han perdido en dicho bajo 22 embarcaciones menores.

—El periódico *Las Noticias*, de Cartagena, pide que la consignación del *Reina Regente* se distribuya entre las familias de sus tripulantes.

—El ministro de Marina y el capitán de navío señor Auñón, opinan que el *Reina Regente* naufragó en el Estrecho de Gibraltar arrastrándole las corrientes al interior del Mediterráneo.

Creer que los restos del buque tardarán todavía en aparecer, y que probablemente serán encontrados entre Malta y Trípoli.

Se han enviado instrucciones á nuestros cónsules en dichos puntos para que practiquen las investigaciones consiguientes á ver si son hallados dichos restos.

—Un soldado que pertenecía á la tripulación del *Reina Regente*, no pudo embarcar en Tánger á consecuencia de una tremenda borrachera que cogió en tierra firme.

El mismo día de la salida del buque, escribió á su madre dicho soldado, diciéndole que se presentara al capitán general á decirle lo que había ocurrido y pidiera su perdón.

EL «REINA CRISTINA»

Accidente marítimo.

En nuestro colega de Manila *El Comercio*, del día 11 de Febrero, hallamos la siguiente noticia de un percance de consideración sucedido al crucero «Reina Cristina» en su travesía de Mindanao á Iligan.

Hé aquí lo que dice el colega:

«Navegando el «Reina Cristina» por mar de Mindonoro, hallándose aquél muy agitado en la noche del 5 del actual, á la una y media próximamente de ella se sintió que el buque se detenía de repente después de violento choque con un arrecife arenoso conocido con el nombre de «Sultana» —situado, según se comprobó más tarde, á 10 millas al Norte de las islas Cagayanes y 90 millas de Iloilo, ó sea á los 9° 48' 2" de latitud y 12° 33' 30" longitud. En el momento de la embarrancada y por virtud de la fuerza del encontronazo, se rompió un calabrote que, despedido con furia, mató á dos marineros é hirió á tres, y también, aunque levemente, al segundo comandante del crucero, don Enrique Robion.

Reunióse junta de oficiales, acordándose el dirigirse á Iloilo para pedir auxilio vista la imposibilidad de desprender al buque del bajo, á pesar de haber forzado mucho la máquina y de haber dispuesto todo lo que la práctica y la ciencia aconsejan para estos casos.

Habiéndose preguntado quién se ofrecía á llegar hasta Iloilo para pedir socorro, presentóse espontáneamente á hacerlo el alférez de navío de la dotación del «Cristina» D. José María de Antelo, y, aceptada su oferta, embarcóse en la lancha de vapor con seis marineros y el maquinista; pero como la distancia era larga, cerca ya del puerto, se acabó el carbón y á duras penas, con la mar muy alborotada y después de 18 horas de peli-

grosa navegación. arribó al puerto, dirigiéndose seguidamente al Gobierno y Capitanía del puerto y exponiendo la situación del crucero á las autoridades. Puestos de acuerdo el general Castilla y el capitán del puerto D. Manuel Diaz Iglesias, determinaron que los pasajeros del vapor «Uranus» —que por el estado del mar no había afortunadamente salido el día anterior para Manila—traborsasen al «Venus», que también se hallaba allí anclado, y una vez realizado así, el general Castilla, el capitán de navío señor Diaz Iglesias, el señor Antelo, y la tripulación de la lancha y autoridades se embarcaron en el «Uranus», dirigiéndose hácia donde se hallaba el «Reina Cristina», al cual logró separar, sin mucho esfuerzo, del arrecife donde había encallado.

Entonces embarcó en el «Uranus» el Excmo. señor marqués de Peña-Plata, general Aguirre y demás jefes y oficiales, y acompañados de las autoridades de Iloilo, regresaron á éste el 8 del corriente, llevando á remolque al «Reina Cristina», que allí ha quedado.

Alábase mucho la conducta del alférez de navío señor Antelo, que contribuyó en gran manera con su animoso proceder á la pronta terminación de la embarazosa situación en que la varadura puso al crucero, teniendo para ello que vencer verdaderos obstáculos, por lo cual fué saludado cariñosamente por todos á su llegada á Iloilo noticiando el percance y muy encomiado por el general Blanco: por ese motivo dícese que va á proponérsele para una buena recompensa, que tan merecida tiene».

EL PRÍNCIPE D. JAIME EN TÁNGER

Tánger 15 (12, 25 t.)

S. A. R. el Príncipe D. Jaime de Borbón continúa en ésta sin novedad, cada día más contento por estar tan cerca de la amada patria. Es objeto de toda clase de atenciones por parte de la colonia europea, y las principales familias se disputan el honor de recibirle en sus casas. Se hace querer por su carácter afable, sin pretensiones de grandeza. Entre las personas que más le distinguen merece especial mención el opulento americano mister Perdicaris, que le ha obsequiado con tes y un espléndido banquete, cuya mesa estaba adornada con hermosas margaritas, en recuerdo de la augusta y virtuosísima Señora que todavía llora y llorará siempre la España católico-monárquica. Al Príncipe preocupanle mucho los asuntos de Cuba. También le causa profunda pena ver cuánto decae nuestra influencia en este país. Considera exageradas y humillantes las atenciones y zalemas del Gobierno para la Embajada marroquí, y no encuentra términos bastante duros para censurar la conducta de aquellas damas españolas y cristianas que con tanta desenvoltura se presentaron ante los inmundos sectarios de Mahoma. Está haciendo preparativos para salir hacia Larache con el objeto de pasar unos días cazando, y probablemente no abandonará Marruecos sin visitar Fez y otras ciudades del interior. Quiere enterarse por sí mismo de la situación de este Imperio, para formar un juicio exacto sobre la

marcha que mejor conviene seguir, atento sólo al servicio de la Religión y de la patria.

Pelayo.

LOS SEÑORES DUQUES DE MADRID EN TIERRA SANTA

Jerusalén 24 Febrero.

La mañana del viernes fué empleada por los Sres. Duques de Madrid en visitar la famosa mezquita de Omar, el monumento que hace que Jerusalén sea, á los ojos de los musulmanes, ciudad Santa, viniendo inmediatamente detrás de la Meca y de Medina.

La ley sentencia á muerte á todo cristiano que pase los umbrales de esta mezquita, pena de la que no puede ser indultado más que abrazando el islamismo.

Esta ley rigurosa, en vigor aun á principios de este siglo, ha caído en desuso desde la guerra de Crimea, pero el fanatismo musulmán sigue mirando como una profanación la presencia de cristianos en aquel santuario, y para visitarle es preciso un permiso especial del gobernador y la protección de algunos genizaros.

La suntuosísima mezquita, obra culminante de la arquitectura turca, ocupa exactamente el mismo solar sobre que se levantó el templo de Salomón, en la cima del monte Moria.

La explanada que la precede era en aquel templo el atrio de los gentiles, y la espaciosa plataforma que viene detrás señala el lugar del atrio de Israel, que Jesucristo santificó tantas veces con su presencia y con sus hechos.

Allí fué encontrado á los doce años de edad discutiendo con los doctores; de allí arrojó á los mercaderes y traficantes que profanaban la casa de Dios; allí protegió á la mujer adúltera y ensalzó el óbolo de la viuda; allí quisieron los judíos apedrearle como blasfemo, y desde allí predijo la destrucción del templo.

En el interior de la mezquita está el recinto de los sacerdotes, el sitio del altar de los holocaustos y el del *Sancta Sanctorum*. Este punto, que es la roca culminante del monte Moria, donde Abraham se disponía á sacrificar á Isaac, ocupa el centro de la mezquita y constituye el objeto de mayor veneración para los musulmanes.

La roca está enteramente al descubierto en toda su extensión, contenida dentro de una balustrada y cubierta por la monumental bóveda, tan famosa en el mundo musulmánico como la de San Pedro en el cristiano.

Innumerables son las tradiciones musulmanas relacionadas con este templo, y se llenarían largas columnas con la simple narración de las curiosidades que allí se enseñan; pero no lo hacemos porque sería apartarnos del verdadero objeto de la crónica de este viaje.

De la mezquita de Omar se vá á la mezquita El Aksa, pasando por las arcadas, donde, segun los sectarios de Mahoma, y en unas cuerdas que ya

están puestas entre arco y arco, se colocarán los platillos de las balanzas en que se han de pesar los pecados el día del juicio. Los musulmanes muy creyentes sostienen que los platillos ya están colocados, y que sólo son visibles para los hombres muy puros y perfectos, y los musulmanes más listos dicen que ellos los ven.

La mezquita El Aksa ha reemplazado á la iglesia de la Presentacion, construida por Justiniano, y ocupa el sitio de las habitaciones anejas al templo de Salomon, donde estuvo retirada la Virgen Maria al ir á presentar al templo su Divino Hijo.

En el subterráneo, de construcción evidentemente salomónica, tenían sus cuadras los caballeros templarios, y hay la tradición, nada inverosímil, de que Salomon las tuvo antes.

En la mezquita El Aksa se encuentra la Puerta Aurea, por la cual Jesucristo entró triunfalmente en Jerusalem el domingo de Ramos.

Por la tarde, los Sres. Duques de Madrid, la Infanta Doña Elvira y sus servidumbres tuvieron el consuelo y la dicha de hacer unidos á los Franciscanos, el *Via Crucis* público que los Padres siguen todos los viernes, partiendo del pretorio de Pilatos para concluir en el Santo Sepulcro, recorriendo las mismas calles que Nuestro Señor, deteniéndose en los mismos puntos en que el dulcísimo Salvador del mundo se detuvo cargado con la cruz, y arrodillándose en los mismos lugares que presenciaron sus angustias.

Gran consuelo es, en efecto, y dicha inestimable el lograr la gracia de practicar este piadoso ejercicio en la misma Jerusalem y poder hacer esta pública profesión de fe en presencia de los turcos y de los judíos.

Terminada la piadosa ceremonia mucho antes de anochecer, Fr. Lavinio condujo á los augustos viajeros á un espectáculo que tampoco puede presenciarse más que los viernes: el de los judíos llorando sobre sus miserias delante del muro que, á causa de esto, se llama «del llanto de los judíos».

Antiguamente los infortunados hijos del pueblo deicida iban á llorar sobre las verdaderas ruinas de su templo; pero desde la construcción de la mezquita de Omar tienen que contentarse con derramar sus lágrimas en la parte de afuera de dicha mezquita, en el pedazo de muralla, ó mejor dicho de cerca ciclópea exterior que aun se conserva en pie y que Salomon levantó para rodear todo el templo.

Todos los viernes del año multitud de judíos harapientos pasan allí la tarde, con la cara vuelta hacia la pared, llorando á lágrima viva, golpeándose la cabeza contra las piedras, cantando unos el salmo 79 y recitando otros lamentaciones escritas expresamente por los rabinos para aquel lugar.

Y al contemplar aquellos seres moral y físicamente miserables como pocos, parece que se deja salir del muro que golpean con sus frentes una voz sepulcral que grita: «¡Qué Su sangre caiga sobre nosotros y sobre nuestros hijos!»

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols. — Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Día 23 Marzo 1895.

Valores del Estado.		Contado.	Fin mes.	Próximo.	Obligaciones.		Contado.
Interior...			74'70		Almansas 5 por 100.		76'87
Exterior...			84'00		Francias 6 por 100.		95'75
Amortizable.	38'50				Idem 3 por 100.		53'25
Cubas, emision de 1886.	107'50				Cédulas no hipotec. 6 por 100.		91'12
Cubas, idem de 1890.	98'12				Orenses 3 por 100		30'00
Acciones.					Bolsa de Madrid.		
Banco Hispano Colonial.			00'00		Interior.		00'00
F.-C. Norte de España.			26'90		Bolsas extranjeras.		
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.			24'10		Giros.		7'30
F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.			0'00		PARIS. Renta Exterior.		78'87
					Accs. f.-c. Norte Esp.		117'00
					LONDRES. Renta Exterior.		00'00
Oro.					Billetes de Banco.		
Centenes Alfonso.	5'90	} Se toman. }			Ingleses.		25'92
Centenes Isabelinos.	8'70				Franceses.		3'80
Onzas.	6'10				Italianos.		1'50
Cuartos.	5'70				Suizos.		5'50
Oro pequeño.	3'30						
Aumento.	00'00						

Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal

J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Día 21 de Marzo de 1895.

Oro.		Cupones.	
Operaciones.		VENCIMIENTO PRÓXIMO	
		Operaciones.	
Centenes Alfonso.	6' 20 por 100	Billetes Hip. Cuba.	5' 70 beneficio
Onzas.	6' 80 » »	Exterior.	5' 60 idem.
Centenes isabelinos.	9' 60 » »	Interior y Amort.	2' 00 daño.
Monedas 20 pesetas.	6' 40 » »	Giros.	
Oro pequeño.	4' 30 » »	Operaciones.	
(Precios de compra).		Francos 8 dias vista.	7' 00
		Libras 30 dias vista.	26' 90

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los países, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados en bolsa ó mercancías, pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con obligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca.

Sección de anuncios

LA PREVISION

Sociedad española de seguros sobre la vida,
domiciliada en Barcelona

Capital social y de garantía para los asegurados

5.000,000 de pesetas

Seguros de vida entera, mixtos y á plazo fijo; capitales doblados, diferidos, rentas vitalicias, etc.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable consejo de administración y por su constitución interna todas aquellas garantías de solidez que el más exigente puede desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y mejora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuga lágrimas en el infortunio, en la viudez ó prematura orfandad; por él se constituyen dotes, legítimas, mejoras, legados, se forman capitales y se exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previsión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascrito facilitará gratis toda suerte de esplicaciones que se soliciten, ya respecto á las garantías de la sociedad como de las diversas combinaciones que la misma proporciona.

Agente en Gerona: NARCISO BOADA GÜYTÓ, Calle Beatas, 2

ABISINIA

Era don Blas, un viejo octogenario,
Pobre, feo, arrugado y solitario.

Le tiñó la cabeza un peluquero

Y hoy es casado, guapo y con dinero,

Tanto bien asegura

La de ABISINIA sin igual tintura.

Tintura instantánea para el cabello y barba.

De venta en la Peluqueria de la REAL CASA, ---Rambla núm. 24.

GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

Costa, Casanovas y C.^a

Boquera, 32, BARCELONA Plazuela del Pino, 2
(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— **INTÉRPRETE**

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.— Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.— Comidas y banquetes á todas horas.— Servicio á la carta y á domicilio.— Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.— Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.— Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

FABRICA DE PIANOS

CAMBIOS, ALQUILERES Y VENTA Á PLAZOS

Corominas y Riera

REPARACIONES Y AFINACIONES

Calle de la Princesa, 45

BARCELONA

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica.

Jarabe de Hipopófitos **Gimbernát**

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: frasco 10 reales.

Vino Restaurador **Gimbernát**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola **Gimbernát**

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

Cafés de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,

tostados diariamente.

FABRICA DE CHOCOLATES

SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10.—Gerona.

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA.—Cort-Real, 18.—GERONA

Telegramas

Madrid, 23 (á las 3 madrugada).—Anoche el señor Cánovas reunió á los señores Romero Robledo, Cos-Gayón, Elduayen, Pidal, Azcárraga y Beranger, ocupándose en formar la candidatura de ministros que someterá el señor Cánovas á la Regente á las seis de la tarde.

A las once de la mañana es probable que vuelvan á reunirse dichos señores con el propio objeto.

El general Martínez Campos ha visitado al señor Cánovas, ofreciéndole su concurso.

El señor Sagasta ha promeido á la Regente que la mayoría aprobará los presupuestos.

Suenan muchos nombres para ministros, dándose como seguros el señor Romero Robledo para el ministerio de la Gobernación, el duque de Tetuán para el de Estado, el general Azcárraga para el de la Guerra, el general Beranger para el de Marina, el señor Navarro Reverter para el de Hacienda, el marqués de Pidal para el de Fomento y el señor Cos-Gayón para el de Gracia y Justicia; pero no hay nada seguro.

Telegrafían de Cádiz que el crucero «Alfonso XII» ha regresado á dicho puerto, despues de recorrer las aguas de Ceuta y del Cabo Espartel.

La escampavía «Fama» ha salido para Barbate.

Como el crucero «Reina Regente» no ha sido hallado en el bajo de las Aceiteras, ahora se habla de que pueda estar en los bajos de Tánger.

Ayer estuvo á punto de producirse un incidente entre un militar y los estudiantes.

Afortunadamente lo evitaron dos catedráticos.

Telegrafían de Casablanca, diciendo que reina allí agitación; témese que entren allí los rebeldes y se lleven por medio de la fuerza al gobernador.

No hay seguridad en los caminos, los bandidos han asaltado á un alemán robándole su hija.

El señor Cánovas resolverá hoy mismo la crisis.

La prensa demuestra hoy su sorpresa por lo ocurrido.

Paris, 23 (á las 8 noche).—*Roma*.—Un terrible desprendimiento de tierras de un kilómetro de longitud y de anchura ha destruído completamente el pueblo de Bollura, cerca de Plasencia, destruyendo casas y propiedades.

En Lieja (Bélgica) ha ocurrido un choque entre huelguistas y la policía, la cual ha hecho uso de las armas, resultando varios huelguistas heridos. Durante todo el dia de ayer grandes grupos de huelguistas recorrieron las calles de la ciudad.

Buenos Aires.—Ha terminado por completo la revolución del Perú y se sabe oficialmente que el ex-presidente de la república, señor Cáceres, abandonará el país.